

## Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

A/43/358 S/19878 11 mai 1988 FRANCAIS ORIGINAL : ANGLAIS

ASSEMBLEE GENERALE
Quarante-troisième session
Point 23 de la liste préliminaire\*
LA SITUATION AU KAMPUCHEA

CONSEIL DE SECURITE Quarante-troisième année

Lettre datée du 11 mai 1988, adressée au Secrétaire général par le Représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint, pour information, le texte de la déclaration publiée le 8 mai 1988 par le haut commandement militaire de l'armée nationale du Kampuchea démocratique (AMKD) dénonçant les affirmations trompeuses du Viet Mam relatives au retrait partiel de ses troupes du Kampuchea (voir annexe).

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de l'Assemblée générale au titre du point 23 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

Le Représentant permanent,

(Signé) THIOUNN Prasith

 $<sup>* \</sup>lambda/43/50.$ 

A/43/358 S/19878 Français Page 2

## ANNEXE

Déclaration publiée le 8 mai 1988 par le haut commandement militaire de l'armée nationale du Kampuchea démocratique, dénonçant les affirmations trompeuses du Viet Nam relatives au retrait partiel de ses troupes du Kampuchea

Récemment, l'ennemi vietnamien a prétendu avoir retiré partiellement ses troupes du Kampuchea. Il s'agit là, de la part du Viet Nam, d'un nouvel acte de propagande mensongère destiné, comme par le passé, à induire en erreur l'opinion mondiale. Quelle est réellement la situation sur le champ de bataille au Kampuchea?

En mars et avril derniers, l'ANKD ayant mené des opérations actives et de plus en plus intenses pour démanteler les réseaux administratifs de villages à travers tout le Kampuchea et jusqu'au fin fond du pays, l'ennemi vietnamien a déplacé ses troupes d'un champ de bataille à l'autre pour tenter de s'opposer à l'ANKD. Il s'est servi de ces mouvements de troupes pour tromper l'opinion mondiale en faisant croire qu'il retirait ses troupes du Kampuchea.

En fait, la véritable situation sur le terrain est la suivante :

- 1. Les 24 et 25 mars 1988, l'ennemi vietnamien a déplacé 1 000 soldats de sa division 339, stationnée le long de la route No 56 dans le district de Leach, province de Pursat, vers le champ de bataille de Maung dans la province de Battambang;
- 2. Le 28 mars, l'ennemi vietnamien a détaché sept camions de soldats appartenant à sa division 330, stationnée à Samlaut (près de la frontière entre le Kampuchea et la Thaïlande), pour défendre la ville provinciale de Battambang;
- 3. Le ler avril, l'ennemi vietnamien a déplacé 900 soldats de la division 302, stationnée dans les districts de Kralanh et de Puok, dans la province de Siemreap, et de la division 7705, stationnée dans la ville provinciale de Siemreap, vers le champ de bataille de Damdek, dans la même province;
- 4. Le 2 avril, l'ennemi vietnamien a envoyé 300 soldats de la division 309 à Komping Puoy pour défendre la ville provinciale de Battambang;
- 5. Le 3 avril, il a déplacé 18 camions de soldats de la division 330, à Balaing, sur le champ de bataille de Samlaut, pour défendre la route No 10;
- 6. Le 19 avril, l'ennemi vietnamien a déplacé 7 camions de soldats de la garde de chemin de fer de Battambang pour s'opposer aux activités de l'ANKD sur le front au sud-ouest de Phnom Penh;
- 7. Le 22 avril, l'ennemi vietnamien a envoyé 200 soldats du barrage de Kang Hat, au sud de la province de Battambang, pour défendre la ville provinciale;
- 8. Le 24 avril, l'ennemi vietnamien a déplacé plusieurs camions de soldats entre Battambang et le front au sud-ouest de Phnom Penh;

- 9. Du 23 au 26 avril, l'ennemi vietnamien a envoyé 1 000 soldats de la division 7701, stationnée à Kompong Thom, sur les fronts au nord et au nord-est de Phnom Penh;
- 10. Fin avril, il a déplacé ses troupes de Toek Chhar, dans le district de Prey Chhor, province de Kompong Cham, pour s'opposer aux activités menées par l'ANKD sur le front au nord de Phnom Penh;
- 11. Au début mai, l'ennemi vietnamien a en outre envoyé chaque jour 4 à 5 camions de soldats vers Peam Ta, sur le front à l'ouest de Leach.

Telle est la véritable situation sur le champ de bataille du Kampuchea. En fait, l'ennemi vietnamien a déplacé ses troupes d'un champ de bataille à un autre pour tenter de s'opposer à l'ANKD qui démantèle activement ses réseaux administratifs de villages dans tout le pays. Il s'est servi de ces mouvements de troupes pour tromper l'opinion mondiale en faisant croire qu'il retirait partiellement ses troupes du Kampuchea. En fait, pas un seul soldat vietnamien n'a été retiré du Kampuchea. Au contraire, l'ennemi vietnamien a renforcé ses envois d'armes et de munitions sur le champ de bataille kampuchéen pour poursuivre sa querre d'occupation en vue de mener à bien sa stratégie de fédération indochinoise.

Sur le champ de bataille, les combats restent intenses, tant à l'intérieur du pays que le long de la frontière occidentale.

Par conséquent, même si le Viet Nam a affirmé avoir retiré une partie de ses troupes du Kampuchea, personne ne donne crédit à cette propagande mensongère.